

PRECIO.

En toda la isla.  
6 rs. 70**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**Noticias Nacionales.****Madrid 18 de Febrero.****MINISTERIO DE ESTADO.***Cancillería.*

Ayer á las dos de la tarde S. M. se dignó recibir en audiencia pública y con las formalidades de costumbre al Excmo. señor don Juan Bautista Alejandro Damaze, conde de Chaudordy, nombrado embajador de Francia en esta córte. Acompañaban al rey, nuestro señor, el Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, el Excmo. señor ministro de Estado, los altos funcionarios de la real Casa, los gentiles-hombres grandes de España, los mayordomos de semana y demás servidumbre que asiste á esta ceremonia, y al Excmo. señor conde de Chaudordy el personal de la embajada.

Préviamente anunciado por el Ilmo. señor introductor de embajadores, el señor conde entregó á S. M. el rey las cartas en que el presidente de la república francesa contesta á la notificación de su advenimiento al trono, y le acredita en calidad de embajador de Francia cerca de su augusta persona, pronunciando con este motivo el siguiente discurso:

«Señor: Tengo la honra de entregar en manos de V. M. las cartas que me acreditan cerca de vuestra persona en calidad de embajador de Francia, así como la respuesta del señor mariscal de Mac-Mahon, duque de Magenta, á la notificación que le dirigió V. M. de su advenimiento al trono.

Dando V. M. ejemplo de abnegacion, apenas llegó á su reino, se apresuró á ir á compartir las fatigas y los peligros de su ejército; hacemos votos, señor, porque coronando vuestros esfuerzos una paz próxima, permita á España seguir el curso regular de sus destinos, y que la tranquilidad interior, asegurando la completa continuacion del trabajo, le devuelva pronto su entera prosperidad. V. M. hace poco tiempo que ha podido oír de boca misma del mariscal de Mac-Mahon la seguridad de que esta obra reparadora lleva consigo las simpatías de la Francia.

En cuanto á mí, señor, no seré sino el intérprete fiel de las intenciones de mi gobierno, consagrando todos mis esfuerzos al mantenimiento de las relaciones de sincera amistad y de buena vecindad que felizmente existen entre ámbos países: permitidme contar para el cumplimiento de mi mision con la benevolencia de V. M.»

S. M. tuvo á bien contestar:

«Señor embajador: Con la más viva satisfaccion recibo la respuesta del presidente de la república francesa á la notificación de mi advenimiento al trono, y la carta que os acredita como su embajador en mi córte, documentos que son para mí una confirmacion solemne de las pruebas de simpatía que me ha dispensado durante mi permanencia en Francia.

Al regresar á mi pátria, llamado por la herencia y por la voluntad de la nacion, espontáneamente manifestada, un deber imperioso exigia mi presencia en el territorio donde desgraciadamente arde con más intensidad la guerra civil, y lo cumplí gustoso con el fin de informarme personalmente del estado de las operaciones, y saludar al valiente y sufrido

ejército que vierte su sangre en defensa de mi derecho y de la libertad.

Acojo con reconocimiento, señor embajador, los votos que haceis para que una pronta paz permita el desarrollo de los elementos de prosperidad que existen en mi país, facilitando sus relaciones comerciales con las demás naciones y devolviéndole su antiguo esplendor.

En cuanto á vos, el conocimiento que teneis de los intereses recíprocos de España y Francia, y las relevantes prendas que os adornan, son segura garantía de que procederéis con acierto en el desempeño de la importante mision que os ha sido confiada, y para cuya mejor realizacion podeis contar desde luego con mi benevolencia y con la más eficaz cooperacion de mi gobierno.»

Acto continuo, S. M. el rey con las debidas formalidades recibió en audiencia particular al excelentísimo señor conde de Ludolf, el cual, préviamente anunciado tambien por el Ilmo. señor introductor de embajadores, tuvo la honra de poner en manos de S. M. la respuesta de su augusta soberano el emperador de Austria, rey de Hungría, á la notificación de su advenimiento al trono, y la carta que le acredita como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en esta córte.

Con este motivo el señor conde pronunció el siguiente discurso:

«Señor: S. M. el emperador y rey, mi augusto soberano, que ha acogido con viva y simpática satisfaccion la carta en que V. M. le ha notificado su advenimiento al trono de España, se ha dignado encargarme la presentacion de su respuesta que atestigüa sus sentimientos, y elegirme al mismo tiempo para tener la honra de ser cerca de V. M. órgano de sus mejores votos por el feliz cumplimiento de la elevada mision que la Divina Providencia acaba de confiarle.

S. M. el emperador y rey y su gobierno abrigan la firme esperanza de que el reinado de V. M. abrirá una era de prosperidad y de estabilidad á este país tan cruelmente castigado y le asegurará los beneficios tan deseados de la paz.

En esta persuasion, mi augusto soberano no ha querido tardar en establecer desde ahora relaciones entre su gobierno y el de V. M., acreditándome cerca de vuestra persona como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en virtud de la carta que tambien me permitió depositar en manos de V. M.

Señor, me considero verdaderamente feliz con un destino que me permitirá presenciar asimismo en lo sucesivo los generosos esfuerzos iniciados ya por V. M., con rara abnegacion, para librar á este noble país de los sufrimientos actuales y para devolverle, con la tranquilidad, el bienestar y la fuerza que harán recordar su gran pasado, y serán al mismo tiempo la más noble de las recompensas para este sacrificio de V. M.

Tened á bien creer, señor, que Austria-Hungría, donde la persona de V. M. ha dejado tan simpáticos recuerdos, será siempre la primera en regocijarse de sus triunfos, tanto más cuanto que en adelante la gloria de V. M. representará tambien la de España, cuya felicidad desearémos siempre sinceramente.

Inspirándome en estos sentimientos, consagraré todos mis esfuerzos al mantenimiento de las antiguas y cordiales relaciones existentes entre mi gobierno y los Estados de V. M., á quien ruego que me haga fácil esta tarea concediéndome su alta y benévola confianza, que me atrevo á esperar desde ahora segun la bondadosa manera con que V. M. se dignó acojermé ya otra vez.»

S. M. tuvo á bien contestar:

«Señor ministro: Si grato me es recibir la respuesta de vuestro augusto soberano á la notificación de mi advenimiento al trono de España, no lo es ménos oír la expresion de sus votos por el feliz éxito de la alta mision que la Divina Providencia me ha confiado, votos tan conformes á los que yo hago por la ventura de S. M. imperial y por la prosperidad de Austria-Hungría.

Tambien agradezco la confianza de vuestro augusto soberano y de su gobierno en los propósitos, que me esforzaré en cumplir, de dar la paz y hacer gozar de los beneficios de ella á mi querida patria, viendo con el mayor gusto en la carta que os acredita como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. imperial, una nueva prueba de sus deseos, que tambien son los míos, de mantener y estrechar las buenas relaciones de amistad existentes entre las dos naciones.

Os ruego, señor ministro, que lo hagais saber así á S. M. Imperial, como tambien que ni por un momento he dudado de los favorables sentimientos de Austria-Hungría respecto á mi persona y á España y que nunca podré olvidar las muestras de afectuosa simpatía que he recibido durante mi permanencia en aquel país, que ha sido para mí una segunda patria, y del que tan gratos recuerdos conservo en mi corazón.

Con tales propósitos, y conociendo por otra parte las distinguidas prendas que os adornan y hacen digno de la honorífica mision de que os hallais encargado, os aseguro que para el mejor desempeño de la misma hallareis siempre en mí, así como en mi gobierno, la benévola acogida y el leal concurso de que sois merecedor.»

Terminada la recepcion oficial, los representantes de Francia y Austria-Hungría presentaron á Su Magestad los individuos que componen el personal diplomático á sus órdenes, retirándose con los mismos honores que se les dispensaron al dirigirse á palacio.

(De «La Iberia.»)

**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**

(del «Mercantil Valenciano.»)

Madrid 19 de febrero de 1875.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

No anda muy discreta ni acertada, hace algun tiempo, «La Correspondencia», periódico de ordinario más hábil de lo que comunmente se cree, y más útil de lo que se supone. Por su afán de dar noticias, reveló en ocasion reciente, con buena intencion pero con inoportunidad, cosas y nombres que debió callar, y por su deseo de aparecer autorizada, manifiesta anoche que, en sentir de un importante político, no es prudente hablar de probabilidades ni de esperanzas de paz.

Manifestamos esta opinion y no la comentamos, pero ella mostrará cuánto se han engañado aquellos

que esperaban una inmediata y rápida dispersion en las huestes carlistas.

Mis pobres pronósticos se van cumpliendo. El lenguaje empleado por el periódico, órgano de la fracción constitucional, prueba que el señor Sagasta y los suyos no esperan mas que una favorable coyuntura para entrar orgullosos y regocijados dentro del régimen actual. «Al enemigo que huye,» dice el refrán, «la puente de plata.» De oro la pondría yo al señor Sagasta y á los suyos, si de mi sola voluntad dependiera, que así como yo creo que nada tienen que hacer, ni nada bueno prometerse continuando al lado de los vencidos, así tambien creo que pueden prestar excelentes servicios á la libertad y al país, al lado de los vencedores.

Si los propósitos del Sr. Canovas se cumplen, y ojalá se cumplan, los monárquicos todos se agruparán al rededor de lo presente, y de estas fuerzas saldrán dos grandes partidos: uno conservador representado por el señor Cánovas, y otro liberal dirigido por el Sr. Sagasta y representado por el general Serrano, si este asiente á la nueva transformacion de su partido, lo cual es dudoso.

No se ha confirmado la noticia; ya que hablo del duque de la Torre, de que este se haya presentado, por razon de su cargo de capitán general, al rey don Alfonso. Cuestion es esta que trae preocupados á unos y á otros, estallando con este motivo las enconadas diferencias que separan á los antiguos moderados, amigos en esto como en todo de medidas enérgicas, de los antiguos unionistas que hoy ocupan el poder.

No puedo dar á usted hoy mas noticias. El campo está espigado, y además hay graves inconvenientes que debemos respetar en hablar de cosas y sucesos que son, sin embargo, la constante preocupacion de todos los que contemplan, con espanto, las terribles eventualidades que guarda el porvenir. —F. G.

Madrid 19 de febrero 1875.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

El Ayuntamiento de esta capital ha acordado imponer á las empresas de todas clases de espectáculos, como arbitrio municipal, el 10 por 100 del total importe de los billetes que diariamente espendeden, y al efecto, el alcalde primero dirigió ayer á los representantes de las mismas una circular notificándoles dicha resolucion y pidiéndoles un estado detallado, número y clase de las localidades que tienen los teatros en que actúan.

Los ministros de Fomento y Guerra han despachado esta mañana con el rey: el segundo ha llevado á la firma de S. M. varios decretos de ascenso y colocacion que he anunciado hace unos dias.

Segun las noticias recibidas hoy, el general Loma continuaba ayer en Hernani. Una partida carlista se habia situado en los fuertes de San Marcial, y en Irún, ocupado por nuestras tropas, no ocurría novedad.

El teniente general Sr. Chavarría parece que obtendrá un importante cargo en el ejército del Norte. Esta mañana ha llegado á Madrid el brigadier Oviedo, que mandaba una brigada de la division Loma. En seguida pasó á ver al ministro de la Guerra, á quien muy prolijamente dió cuenta de las operaciones practicadas por este cuerpo de ejército y el estado de las facciones de aquel territorio; todo lo que el Sr. Jovellar oyó con la mayor atencion, enterándose muy detenidamente hasta del mas insignificante detalle.

Durante la ausencia del general Moriones, se encargará del mando de las fuerzas que le están confiadas el general Castillo.

El general segun cabo que fué de Granada, se-

ñor Aleman, ha llegado hoy á Madrid y presentado-se al gobierno.

De Tafalla ha debido salir hoy el general Moriones en uso de licencia.

Entre la gente bien informada se dice que al Consejo de ministros que presidirá mañana el rey, se llevará cierta cuestion de carácter personal que hasta hoy no ha podido resolverse por la dificultad que generalmente suelen ofrecer esta clase de asuntos; pero que tendrá, á no dudarlo, una solucion satisfactoria.

A las dos de esta tarde ha sido recibido por el rey el señor obispo de Salamanca, que inmediatamente marchará á su diócesis.

El ministro de la Guerra, á las dos de la tarde, ha visitado al marqués de Novaliches, con quien ha conversado por espacio de media hora. Esta visita, al parecer de carácter político, se relaciona con una combinacion de que se viene hablando hace dias y á la que se atribuye ciertas vicisitudes.

Dícese que los carlistas vuelven otra vez su vista hácia Bilbao, en cuyos alrededores se van reuniendo algunas fuerzas facciosas; pero que en esta ocasion no serán mas felices que en la primavera última, ni larga su permanencia en aquella zona, pues nuestros generales, ya apercebidos de ello, no les dejarán parar mucho tiempo.

Ayer salió para la Granja un amigo de confianza del duque de la Torre, que al decir de una autorizada persona, es portador de una mision de interés en estos momentos, y sobre la cual se hacen comentarios.

Entre los ministeriales es opinion general que el marqués de Molins, nuestro representante en París, ha sido investido de las mas omnímodas facultades para resolver por sí ciertas cuestiones internacionales aplazadas hasta aquí por las dificultades que presentaban, y que han de producir grandes ventajas para la pacificacion de España, además de otras que tienen gran cuidado de ocultar.

Dícese que el rey en sus conversaciones particulares se ocupa con toda preferencia de la guerra civil, sobre cuya terminacion manifiesta sus mas ardientes deseos y no perdona ocasion de hacerlo así entender á sus ministros responsables, de lo cual deducen algunos personajes, que no será difícil que en el próximo mes de Abril vuelva á ponerse al frente del ejército del Norte.

En los círculos políticos se decía que no estaban en el mejor estado las negociaciones que se habian iniciado por un importante hombre de la situacion, cerca de otros radicales de procedencia monárquica, sin embargo de que aquellas no se habian interrumpido.

Varios ministros se reunieron á las doce, en el despacho del presidente, y conferenciaron como cosa de media hora, despues de lo cual los concurrentes se retiraron á sus respectivos departamentos con aspecto un tanto alegre.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las medidas convenientes para evitar el contagio de la enfermedad que se ha declarado en el ganado de artillería de montaña, tanto en el Centro como en el Norte.

Para dentro de breves dias se espera en Madrid al teniente general D. José Lopez Dominguez, que se encuentra en Málaga.

La línea telegráfica de Aragon seguia hoy interrumpida. El servicio para el extranjero, por Canfranc, se hace con retraso por efecto de la aglomeracion de trabajo.

Hoy ha debido llegar á Barcelona el general Martinez Campos y encargándose del mando de aquel distrito militar.

A la prensa no se le ha facilitado hoy en los cen-

tros oficiales noticia alguna de interés.

El representante de Francia ha tenido esta tarde una larga entrevista con el ministro de Estado, y en la cual parece que se ha hablado de la guerra civil.

En los círculos noticieros se ha dicho que, entre los carlistas de Seo de Urgel ocurrió, hace cuatro dias, una colision, de cuyo resultado murieron en las calles varios facciosos, y que el obispo de dicha diócesis habia corrido peligro de perder su vida; pero en los centros oficiales, á donde he recurrido para averiguar lo que pudiera tener de verdad dicho relato, no se tiene conocimiento auténtico de semejantes rumores, por mas que se consideren verosímiles.

El conocido Sr. Trelles se agita extraordinariamente estos dias en las regiones del poder, sin duda en cumplimiento de la mision que desde hace mucho tiempo viene ejerciendo.

De las operaciones de la guerra nada nuevo se ha dicho hoy por quien tiene motivos para estar enterado de cuanto en la campaña ocurre.

La provincia de Cuenca, que ha sido muy castigada por las partidas, hoy ofrece un aspecto mas tranquilizador.

El cardenal arzobispo de Valladolid, señor Moreno, saldrá de un momento á otro, para la capital de su diócesis.

Esta tarde se ha hablado de un lance surgido entre dos periodistas noticieros, el cual parece que no tendrá resultados desagradables en vista del sesgo que á última hora habia tomado este asunto.

Varias provincias han empezado á hacer la rectificacion de listas para el próximo sorteo.

La «Gaceta» publicará, de un dia á otro, varios decretos del personal de los departamentos de Guerra, Gracia y Justicia.

Los ministros continúan reunidos en Consejo á la hora de cerrar esta carta. Dicha sesion será preparatoria de la que mañana presidirá el Rey. Nada mas ocurre que sea digno de mencionarse.—El corresponsal noticiero.

Madrid 19 de febrero de 1875.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

Los ministros de Ultramar y Fomento han despachado esta mañana con el rey. Tambien el ministro de Hacienda estuvo en palacio hasta las nueve de la mañana.

La goleta Consuelo salió ayer del Ferrol para unirse á la escuadra del Cantábrico.

Los brigadieres Oviedo y Serrano, procedentes del Norte, han llegado á esta Corte y se han presentado en el acto al ministro de la Guerra. De Andalucía ha llegado tambien el ex-gobernador marqués de Casa-Galindo.

El 27 de este mes se verificará la subasta para la adquisicion de 1380 kilogramos de goma, para los sellos del impuesto de guerra.

Siguen interrumpidas las líneas telegráficas de Aragon y Canfranc.

El general Quesada, general en jefe del ejército del Centro, ha conferenciado hoy nuevamente con el ministro de la Guerra.

Se ha dado aplicacion al material de artillería adquirido por la legacion de España en Londres.

Han sido nombrados ayudantes del segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba, señor Carbó, el comandante de caballería don Serapio Pombo y el teniente coronel de infantería don Ricardo Aguirre.

A su hora han ingresado en la Central todos los correos.

Han sido destinados al ejército de Cuba varios jefes y oficiales del ejército que lo tenían pedido.

Los señores Fauraldo, Rey, Lopez, O'Rien y Pastor, continuarán en las comisiones de Hacienda del extranjero.

En virtud del decreto de incompatibilidades, pasará á otra provincia el secretario del gobierno civil de Orense.

El ministro de Fomento ha llevado hoy á la firma del rey varios decretos importantes sobre instrucción pública.

El obispo preconizado de Málaga fray Ceferino Gonzalez, está indicado para el cargo de patriarca de las Indias.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que en los ejércitos del Centro y del Norte, se adopten las medidas convenientes y posibles para evitar las graves consecuencias de la enfermedad presentada en el ganado de montaña. (Oficial.)

El señor marqués de Novaliches ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo de ministros.

Se habla de un grave disgusto ocurrido entre el «Imparcial» y la «Correspondencia.»

En todas las provincias se ha dado principio á las operaciones de la quinta decretada últimamente.

Esta noche marcha para Valladolid el cardenal señor Moreno, arzobispo de aquella diócesis.

El señor Estéban Collantes se ha despedido hoy de los ministros, y esta noche sale para su destino. Esta tarde á las cinco se ha reunido el Consejo de ministros.

Mañana publicará la «Gaceta» los nombramientos correspondientes á los tenientes fiscales del Consejo de Estado.—A.

De «El Imparcial» del 19:

En los primeros dias de marzo llegará á la costa de Cantabria, la escuadrilla alemana de que hablamos hace dias.

El ministro de la Guerra presentó el martes á la Cámara electiva de Portugal una relacion de las reformas que proyecta en su departamento, sometiendo á su deliberacion un Código de justicia militar; la creacion de un cuarto regimiento de artillería; fijando en 30.000 plazas la fuerza del ejército, y en 10.000 las reclutas para el año actual, con otras varias proposiciones.

Se están practicando los estudios necesarios á fin de conocer los puntos que conviene fortificar para que quede perfectamente defendida el abra de Bilbao.

El gobernador civil de Orense ha participado que desde hace un mes han desaparecido completamente todas las partidas carlistas que habia en aquella provincia, quedando reducidas á pequeñas cuadrillas de ladrones que, gracias á la activa persecucion de la Guardia civil, van cayendo en poder de la autoridad judicial.

Ayer tarde recibimos la siguiente carta de San Sebastian, comunicada por la «Agencia Americana» y revisada por el gobierno de provincia:

Todos estos dias han salido de Fuenterrabía fuerzas liberales con objeto de proteger la operacion de amarre del hilo submarino en el Bidasoa. El sábado marchó allí el vapor inglés «Carolina,» encargado de la operacion, pero esta no pudo verificarse á causa de la marea.

Noticiosas ya las autoridades de Fuenterrabía de que el citado vapor debia intentar nuevamente el amarre el domingo, de acuerdo con las de Irún, dispusieron la salida de madrugada de algunas fuerzas con objeto de ver de posesionarse del cabo de Higer y auxiliar la operacion.

Unos 400 hombres, entre tropas y voluntarios,

salieron con dicho objeto; pero los carlistas, concedores sin duda del proyecto, se habian anticipado y ocupado por la noche las infinitas trincheras que tienen en el monte Jaizquibel, á prevencion, como las tienen en todo el resto de las posiciones de alguna importancia del país que dominan.

Nuestras fuerzas consiguieron apoderarse de algunas de las importantes posiciones enemigas para la llegada del vapor «Carolina;» pero tampoco pudo este realizar su mision por la misma falta de marea, y se retiró en consecuencia á este puerto, haciéndolo á su vez las fuerzas auxiliaoras á Fuenterrabía, no sin haber causado algunas bajas á los carlistas, con un soldado herido y tres voluntarios contusos por su parte.

La brigada Infanzon continúa en Orio y posiciones de Zudugaray, y el general Loma en Hernani, sin que haya ocurrido novedad despues del ataque intentado por los carlistas á Zudugaray, de donde fueron rechazados con bastantes pérdidas.

No creo oportuno indicar nada sobre las operaciones hasta tanto no lleguen éstas á la categoría de hechos consumados.

La administracion militar ha hecho aquí grandes acopios de harina, galleta y otros artículos propios para campaña. Ayer, últimamente, llegó el vapor «Herwinia» completamente cargado de víveres, á la vez que el «Magdalena Vicenta» conduciendo alguna artillería rodada y de plaza.

En los campos de Zudugaray fueron recogidos el viérnes último, procedentes del fuego sostenido contra los carlistas, los cadáveres de un alférez, dos cabos y cuatro soldados del Pretendiente, sabiéndose además que aquellos llevaron consigo en su retirada bastantes heridos.

Uno de estos últimos dias se han presentado á indulto en Irún tres carlistas, pertenecientes dos de ellos á un batallon navarro, de destacamento en Vera, y voluntario el otro de uno de los titulados batallones cántabros.

Las siguientes noticias son del «Noticiero Bilbaino:»

«Don Alfonso y doña María de las Nieves han visitado en Pau á doña Margarita.»

—Don Carlos ha ascendido á teniente general al mariscal de campo don Torcuato Mendiri, y á mariscales de campo á los brigadieres Bériz, Pérula y Egaña. Son noticias de un periódico bilbaino.

—El sexto batallon navarro, que quedó destrozado en las posiciones de Lorca y Lácar ha sido disuelto.

—No ha resultado cierto el incendio del magnífico palacio de Narros, en Zarauz.

#### BARCELONA 19 DE FEBRERO.

Copiamos del «Diario de Tarragona» del 18:

«El dia 15 se temia en el Priorato la llegada á esta provincia de Tristany al frente de numerosas fuerzas, y como los vecinos de dicha comarca no ignoran que el principal objeto de aquel cabecilla es apoderarse de alguno de los pueblos de la misma, viven constantemente prevenidos, y por lo tanto puede darse por seguro que los planes del astuto cabecilla serán como hasta aquí completamente desbaratados.»

«Los pueblos visitados últimamente por las columnas del Fijo de Ceuta y cazadores de Reus están llenos de heridos carlistas procedentes de la accion librada en las inmediaciones de Prades. Son los que por su gravedad no pudieron ser trasladados á Solsona.»

«De los soldados del Fijo de Ceuta heridos en la accion librada últimamente en los campos de Prades, que quedaron en Cornudella para su curacion,

solo 4 ó 5 se hallan en estado un tanto grave; los demás han salido ya de peligro y dentro de poco podrán incorporarse de nuevo á las filas.»

Londres 17.—Ayer mañana se fué á pique el vapor «Havre,» perteneciente á la «South Western Company de Londres,» que conducia el correo de Inglaterra.

El naufragio ocurrió en Platle Bone Bock, cerca de Perusey.

Se salvaron los pasajeros y el correo.

París 17.—Ayer fondeó en Marsella el vapor-correo de las mensajerías marítimas, que conduce la correspondencia del Japon, la China y las Filipinas. («Epoca.»)

### Crónica Local.

Por noticias fidedignas recibidas en Mahon sabemos que nuestro querido amigo y paisano el general don Victorino Hédiger, en la accion de que ya tienen noticias nuestros lectores dada para conseguir que las tropas entraran en Chelva, atacó y forzó con su division el paso de la Salada, Cañada y el pueblo de Domeño, desalojando de todos los puntos á los facciosos y teniendo un oficial y cuatro soldados heridos.

En atencion á lo escabroso del terreno y á las buenas posiciones que ocupaban los facciosos, la operacion ejecutada por el general Hédiger ha tenido un éxito felicísimo debido sin duda tanto á la bravura de los soldados como á la pericia de su jefe. Parece imposible que en el barranco de la Salada por ejemplo, no tuvieran las tropas numerosas bajas. Dicho barranco se abre entre elevadas crestas y un camino detestable lo cruza por el fondo atravesando un arroyuelo que procede de una fuente inmediata, y cuyas aguas son salitrosas, por cuya razon se le ha dado el nombre de Salada. Dichas crestas pueden muy bien servir á las facciones para molestar á las tropas sin descubrirse y se hace muy difícil el flanqueo por la aspereza del terreno y por la necesidad de emplear en él numerosas fuerzas á fin de evitar una sorpresa. El pueblo de Domeño, de escaso y pobre vecindario, se halla construido en la falda de una empinada montaña y sus calles siguen la direccion de ésta, de modo que las hay cuya pendiente es tan grande que hacen difícil el paso de las caballerías. Al pié del pueblo se extiende su valle pequeño, pero pintoresco y fértil, donde se unen los rios Chelva y Turia, que allí se conoce por rio Blanco. Tanto en este pueblo como en los barrancos citados la defensa para los carlistas era fácil, y por esta razon es mas de admirar el buen éxito de la operacion llevada á cabo por el general Hédiger. Una vez pasado el pueblo de Domeño el terreno es menos malo y el tránsito menos difícil.

Despues de la accion de Domeño el general se dirigió á Begis y al entrar en el pueblo á las siete de la noche encontró á la brigada carlista mandada por el cabecilla Ponce de Leon á la que atacó y destrozó completamente causándole 8 ó 9 muertos y mas de 150 heridos, y cogiéndole siete cargas de efectos, las oficinas y cuanto llevaban: á tener lugar el encuentro de dia hubiera quedado prisionera la mayor parte de la faccion.

El general en jefe salió para Madrid y probablemente se habrá encargado del mando interino de todas las fuerzas el general Hédiger, por ser el mas antiguo.

Con la mayor satisfaccion publicamos estos portales y con la misma los recibirán nuestros lectores, por tratarse de un hijo de Mahon que cuenta en la isla, así como su apreciable familia, universales simpatías.

**Creemos de interés la reproducción del siguiente suelto que publica nuestro colega «La Imprenta» de Barcelona:**

«Algunos padres de familia, temerosos por las variaciones que experimenta la legislación matrimonial y solícitos del porvenir de sus hijas, nos preguntan si hoy en día se halla abolido el «Matrimonio civil» y si no estándolo pueden casar en adelante á sus hijas civilmente. No tenemos inconveniente en contestar á estas preguntas.

El «Matrimonio civil» no está abolido, antes bien el decreto que acaba de dar la regencia lo acepta y reconoce en toda su fuerza y vigor para lo pasado y para lo sucesivo. Los que se casaron civilmente pueden estar tranquilos si no eran ordenados «in sacris» ó profesos en alguna orden religiosa con voto solemne de castidad cuando contrajeron el Matrimonio civil, porque el vínculo que contrajeron continúa firme y subsistente, produciendo todos los efectos que los padres podian prometerse en favor de sus hijas y descendientes.

Sobre la segunda pregunta podemos decir á las personas que nos la han dirigido, que en efecto pueden casar en adelante á sus hijas civilmente si cuidan de que el matrimonio civil se celebre antes que el canónico, puesto que el artículo 5.º del decreto de la regencia que nos ocupa permite que los que no hayan contraido matrimonio segun las leyes de la Iglesia, puedan casarse con arreglo á las disposiciones de la ley civil.

Sabemos de algunos padres, celosísimos del porvenir de sus hijos, que tienen determinado verificarlo así y que no les permitirán que acudan á contraer el vínculo religioso sin que horas antes al menos hayan celebrado el matrimonio con arreglo á las leyes civiles. Nosotros creemos que estos padres obran con mucha prudencia cuando miran así por el interés y el porvenir de las prendas mas caras de su corazón.»

**Hoy á las nueve de su mañana tendr. lugar ante el Ayuntamiento la rectificación del alistamiento de los mozos comprendidos en la actual quinta, pudiendo producir los interesados las reclamaciones que les asistan respecto á ellos, como á la inclusion ó exclusion de otros mozos y á la edad que se haya anotado á cada uno.**

**Los señores empresarios Silvio, Ferlotti, Chiessi y Camins, de las cuatro funciones que trata de darse en nuestro coliseo, tienen acordado poner en escena las óperas Juramento é Yone.**

**Ha sido destinado á la plantilla de la Dirección de Infantería nuestro paisano y amigo, el capitán de reemplazo de las Baleares don Miguel Uhler y Pons. Así lo dice «El Correo Militar» perteneciente al día 13 del corriente.**

**Los carlistas que fueron embarcados en la tarde de ayer iban custodiados por veinte individuos de Infantería al mando de un señor oficial.**

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santa Irene virgen y San Cesareo confesor.

### CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Carmen.

En las Concepcionistas hoy al anochecer despues de la Corona habrá sermón á cargo de D. José Pons Pbro. vicario y despues can o del Miserere.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 24.

De Palma en 1 dia javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 5 trips. vino y efectos.

De idem en 2 dias laud S. Lorenzo pat Rafael Roca con 7 trips y yeso.

De idem en 1 dia balandra Virgen del Carmen c. D. Juan Sturla con 5 trips. vino y efectos.

Despachados el 24.

Para Argel con efectos y sillares pailebot San José pat. Diego Caules con 7 trips.

Para Palma con efectos y la corresp. vapor-correo Mahones c. D. Juan Thomás con 17 trips.

### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro Centígrados.		Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
6	763	11.8	8	77		4	N. fres.	8
7	764.3	11.5	7.3	71		3	» »	5
8	761.7	10.3	6.2	86		7	NO flojo	5
9	758.2	11.5	7.2	79	1	3	N. »	8
10	753.5	9.7	8.4	71	2	3	» fresco	6
11	759.3	9.8	5	75		3	» »	9
12	765.8	8.2	5.8	75		5	» »	3
13	763	10.5	5.3	86		4	O. »	5
14	761	14	10	75		4	N »	10

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 39 minutos.—Pónese á las 5 horas, 48 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 horas, 9 minutos de la noche.—Pónese á las 8 horas, 24 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

#### DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5.35 t.

Mahon 24.—8.44 m.

**El Papa ha escrito al Rey, reconociéndole.**

**El general Moriones ha conferenciado con los ministros.**

**Los carlistas han fusilado á un coronel de los suyos en Cantavieja.**

**Es probable que se forme un ministerio liberal en Francia.**

**3 p. Interior, 16.00.**

**Exterior, 18.60.**

**Bonos, 48.75.**

## Anuncios.

### Alcaldia de Mahon.

Debiendo verificarse á las nueve de la mañana del día 25 del actual y sucesivos hasta el 28 la rectificación del alistamiento lo hago saber para conocimiento de los mozos interesados á quienes se avisará por papeletas para que se presenten á producir las reclamaciones que tengan por conveniente.—Mahon 23 Febrero de 1875.—El Alcalde, Juan Mercadal.

### Alcaldía de Mahon.

Habiendo acordado la Junta establecida en Palma para socorrer á los heridos é inutilizados del Ejército en la actual campaña, naturales de estas islas, distribuir entre los mismos unos 20.000 reales que obran en poder de aquella, lo hago público para conocimiento de los habitantes de este distrito municipal á fin de que si alguno se encuentra en el caso de poder optar á dicho socorro se presente en esta Alcaldía á la brevedad posible en donde se le enterará acerca del modo de formular su peticion.—Mahon 24 Febrero 1875.—Juan Mercadal.

## ATUN SALADO.

(PEIX SALAD.)

Fresco y de superior calidad se encontrará en casa de Gimier, calle Adnover número 1, á 14 céntimos tercia.

### ARANJAT.

Este delicioso dulce se encuentra recién hecho y de superior calidad, en la Confiteria Oriental, Nueva 39, y se espense á 25 cénts. libra.

### BUENO Y BARATO.

En la confiteria de Andreu, San Roque n.º 9, se vende el delicioso dulce de la estacion

### ARANJAT

á 25 céntimos la libra.

## SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta Sociedad se propone dar funciones en el Teatro principal todos los domingos y dias festivos por medio de suscripcion bajo las condiciones siguientes.

1.º La suscripcion se fijará con 4 reales vellon con tres tarjetas de señora y la personal con derecho al sorteo de los palcos.

2.º Entrada personal dos reales y á más encontrarán los mismos suscritores entradas sueltas para señoras y niños á un real.

Dicha Sociedad dará su primera funcion el domingo próximo 28 de de Febrero bajo el siguiente

### PROGRAMA.

1.º Sinfonia.

2.º Se pondrá en escena el muy aplaudido y acreditado drama en 3 actos y en verso

### FLORES Y PERLAS

dando fin con la divertida y traviesa pieza en un acto

### LA CASA DE CAMPO.

Se empezará á las 8.

El sorteo tendrá lugar á las 12 del dia de la funcion, si á dicha hora no hubiese suficiente número de suscritos para cubrir los gastos estará en el derecho de poderla retirar.

Queda abierta la suscripcion en el mismo local —Mahon 24 Febrero de 1875.—El Secretario, Gabriel Espinosa.

NOTA.—Se está ensayando para la segunda funcion

### LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.

Se necesita un criado. En esta imprenta informarán.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.